

Verhandlungen des Kantonsrats vom 20. März 2014

Vorsitz: Kantonsratspräsident Urs Kuchler, Kägiswil

Anwesend: Anwesend 54 Mitglieder. Entschuldigt ist Kantonsrätin Maya Kiser-Krummenacher, Sarnen am Nachmittag.

Ort und Zeit: Rathaus Sarnen, 8.00 bis 12.20 Uhr und 13.45 bis 16.55 Uhr

Gesetzgebung

Gesetz über die Planung, den Bau und die Finanzierung des Projekts Hochwassersicherheit Sarneraatal. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 17. Dezember 2013. Anträge der vorberatenden Kommission vom 19. Februar 2014. Auf Antrag des Präsidenten der vorberatenden Kommission (Werner Matter, Engelberg) führt der Rat die erste Lesung durch.

Gesetz über die Neuregelung der Grundstückschätzungen. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 3. Dezember 2013. Anträge der vorberatenden Kommission vom 22. Januar 2014, Antrag der SVP-Fraktion vom 19. März 2014 und Änderungsantrag von Kantonsrätin Helen Keiser-Fürer vom 20. März 2014. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten André Strasser, Giswil, führt der Rat die erste Lesung durch.

Kantonsratsbeschluss über den Anspruch auf Prämienverbilligung 2014. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 4. Februar 2014. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Dr. Leo Spichtig, Alpnach, beschliesst der Kantonsrat mit 52 Stimmen ohne Gegenstimme für anrechenbare Einkommen bis Fr. 35 000.– einen Selbstbehalt von 9,25 Prozent, danach steigt der Selbstbehalt für jede weitere Fr. 100.– um 0,01 Prozent.

Genehmigung der Schutz- und Nutzungsplanung Wildruhezonen im Kanton Obwalden. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 15. November 2011 und 21. Januar 2014. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsident Bruno Furrer, Lungern) stimmt der Rat in einmaliger Lesung dem Erlass mit 51 Stimmen ohne Gegenstimme (bei einer Enthaltung) zu.

Nachtrag zum Gesetz über die Strassenverkehrssteuern. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 4. Februar 2014. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Max Rötheli, Sarnen, führt der Rat die erste Lesung durch.

Verwaltungsgeschäfte

Bericht zur Wirkung des Rabattsystems bei der Strassenverkehrssteuer. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 4. Februar 2014. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Max Rötheli, Sarnen, nimmt der Kantonsrat mit 52 Stimmen ohne Gegenstimme vom Bericht zustimmend Kenntnis.

Bericht über die familienergänzende Betreuung von Kindern ab Kindergarten. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 17. Dezember 2013. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsidentin Helen Imfeld-Ettlin, Lungern) nimmt der Kantonsrat mit 42 Stimmen zu 5 Stimmen (bei 2 Enthaltungen) vom Bericht zustimmend Kenntnis.

Parlamentarische Vorstösse

Postulat betreffend Wirkung des innerkantonalen Finanzausgleichs. Kantonsrat Klaus Wallimann, Alpnach, begründet den Vorstoss vom 5. Dezember 2013. Regierungsrat Hans Wallimann erläutert den Antrag des Regierungsrats vom 21. Januar 2014. Der Rat stimmt dem Postulat mit 43 Stimmen zu 6 Stimmen (bei 3 Enthaltungen) zu.

Postulat für eine sinnvolle Verwertung von Schwemmhholz. Kantonsrat Ambros Albert, Giswil begründet den Vorstoss vom 5. Dezember 2013. Landammann Paul Federer erläutert den Antrag des Regierungsrats vom 18. Februar 2014. Der Rat überweist das Postulat mit 39 Stimmen zu 1 Stimme (bei 9 Enthaltungen).

Als neue Vorstösse werden eingereicht:

Motion betreffend Naturgefahrenfonds Obwalden von der SVP-Fraktion, Erstunterzeichner Kantonsräte Daniel Wyler, Engelberg und Albert Sigrist, Giswil.

Interpellation betreffend Umfahrung Kaiserstuhl, wann und wie geht es weiter? von den Kantonsräten der Gemeinde Lungern, Erstunterzeichner Josef Stalder, Lungern, und Mitunterzeichnenden.

Sarnen, 20. März 2014

Ratssekretariat des Kantonsrats

Geht an:

- Mitglieder des Regierungsrats
- km (ABI Nr.13)
- de (Internet und Staatskalender)
- sth, nd, az, frn